
30 марта 2006 года 5 

«Децибельное» соседство 
Во все времена считалось неприличным и неразумным 
пакостить там, где живешь 

Это мудрое правило акту
ально не только в отношении 
собственного жилища: в не 
меньшей, а может, и в большей 
степени оно распространяется 
и на окружение, соседей. И ста
рое русское слово «шабер» 
толкуется в словарях не толь
ко как «сосед», но и «това
рищ». Шабры-соседи были 
вместе и в радост и. и в горе. II 
не только в нат
ри ар х а л ь н у ю 
старину, когда 
всей деревней от
страивали пого
рельцу избу, бра
ли к себе осиро
тевших детишек, 
порой делились 
последним кус
ком хлеба, но и в 
сравнительно не
давний век ком
муналок, где не
редко сосед становился ближе 
и дороже иной родни. II разве 
не сближал людей чуть ли не 
единственный на подъезд теле
визор, посмотреть который 
приходили целыми семьями? 
Конечно, «квартирный воп
рос» тоже «портил людей», тут 
классик прав, не без этого. И 
пеший конному не товарищ, 
даже если это, к сожалению, 
сосед. Как говорится, в семье 
не без урода. 

Отдельные квартиры разде
лили людей, особенно в «олиф-
гованных» высотках и полувы-
сотках, где живущие годами 
соседи порой и в лицо не зна
ют друг друга. Такое уж вре
мя железных дверей и глазков. 
11о и в этих условиях люди стре
мя гея завязать знакомства, 
поддерживать добрососедские 
отношения -такова человечес
кая сущность и потребность в 
добром общении с людьми, с 
которыми живешь под одной 
крышей. Пусть и большого 
дома. 

Жильцов дома № 5 по про
спекту Металлургов объеди
нили общая беда и борьба, для
щаяся несколько лет. Такие вот 
у них соседи появились, изве
стные, кстати, в городе фирмы 
- кафе «Русский чай» и мага
зин « С и т н о - 6 » . Старожил 
дома Юрий Пикалов вспоми
нает, что торговые «точки» на 
первом этаже дома были все
гда, но поддерживали порядок. 
Конечно, в советские времена 
товаров завозили немного, а 
сейчас, бывает, в день двор 
утюжат до двух десятков ма
шин. И каких! Спрашивается, 
какой резон загонять во двор 
м н о г о м е т р о в у ю «вольво» . 

Кто по закону 
должен нести 
ответственность 
за то, что семьи 
жили 
во вредных 
для здоровья 
условиях? 

чтооы разгрузить пару ящиков 
с кока-колой? Неужели нельзя 
небольшие партии товара заво
зить со стороны проспекта? Вот 
и переломали, маневрируя, ко
зырьки над подъездами и раз
грузочными «окнами», заборчи
ки, бордюры, порушили ас
фальт. Добавим сюда постоян
ный грохот от разгрузки, от ра
ботающих двигателей, которые, 

как правило, не глу
ша i в зимнее время, 
и многие сопутству
ющие «прелести». 

Двор загажен му
сором и от «Ситно», 
и от «Русского чая». 
«У нас на террито
рии 11 -го домоуп
равления, - свиде
тельствует дворник 
Венера Платонова, -
это самый грязный 
двор, и не потому, 

что двор не убираем, просто 
мусор от кафе и магазина не ус
певаем выгребать». Выходящая 
во двор стена этих предприятий, 
по заверениям жильцов, лег де
сять не знала ремонта, вся в пле
сени, потеках. 

Неухоженность двора на со
вести и 1 1-го домоуправления 
- что касается и благоустрой
ства, и негодных водосточных 
труб, и хронического равноду
шия к очистке двора от снега, 
который не очищают уже не
сколько лет. Отравляет жизнь 
людей и несанкционированная 
автостоянка, на которой еже
нощно срабатывает сигнализа
ция, и пункт приема стеклопо
суды, и голубятня на детской 
площадке, и много лег не засе
ваемые газоны... Но это, как 
говорится, еше «семечки». Вер
немся к нашим «шабрам». 

Во время реконструкции 
«Русского чая» в недрах кафе 
производили довольно стран
ные работы, насторожившие 
некоторых жильцов. В частно
сти, вывозили большое количе-
ство грунта. Юрий Пикалов, 
инженер по образованию, про
вел, насколько ему это позволи
ли хозяева кафе, собственное 
расследование. II сегодня он 
уверенно говорит о том, что 
при расширении кафе «вглубь» 
под «Русским чаем» был вырыт 
котлован глубиной до трех мет
ров, произошло оголение фун
дамента и началось его разру
шение. Свой вклад внес и мага
зин «Ситно», где для установки 
хол од ильного обо рудо ва н и я 
подрублена одна из несущих 
колонн дома примерно на 20 
процентов с вырезкой армату
ры. Кроме того, Юрий Пикалов 

выяснил, что во время реконст
рукции «Русский чай» подполь
но отхватил для своих нужд 
часть расположенного под домом 
бомбоубежища - около 80 квад
ратных метров, и заложил свои 
новые владения капитальной 
стеной. На запрос Юрия Пика-
лова начальник управления по 
Магнитогорску ГО ЧС России 
по Челябинской области полков
ник О. Жестовский ответил, что 
в аренду спецпомещение не сда
вали и администрация «Русско
го чая» там выемку грунта не 
производила. 

Лукавый ответ? Но не разоб
рался, похоже, в ситуации и на
чальник инспекции Госархстрой-
надзора Сергей Запьянцев, со
общивший ветерану, что рекон
струкция кафе «Русский чай» 
производилась в 2001 году по 
согласованию с УАиГ городской 
администрации, и, дескать, раз
рушений фундамента нет, а 
грунта вынуто всего... 30 см. 

- Это далеко не так, - возму
щается Юрий Пикалов. Во-
первых, мы, жильцы дома, ви
дели, какие горы грунта выво

зили. Во-вторых, то, что гори
зонтальная трещина со стороны 
проспекта, по фасадной ч а с т , 
пошла по фундаменту, факт, и 
она продолжает удлиняться. Я 
самолично крестиками отмечаю. 
Правда, ее пытаются замазывать 
цементным раствором. В-треть
их, что касается бомбоубежища, 
в «захвате» его немалой части я 
уверен, потому как в этом доме 
живу 52 года, и мы еще пацана
ми там все закоулки облазили. 

Еще одна проблема. После 
реконструкции «Русского чая» 
жильцы ряда квартир дома № 5 
стали жаловаться на шум и виб
рацию. Источник, по их разуме
нию, находится в подвальном 
помещении «Русского чая» - это, 
скорее всего, холодильное обо
рудование. Пошли жалобы в 
различные инстанции: городс
кую администрацию, санэпидем-
надзор, в ЖКО. Естественно, и 
к руководителям ЗАО ПКО 
«Система» («Русский чай») и 
ЗАО «Магнитогорский комби
нат хлебопродуктов Ситно» 
(магазин «Ситно-6»), в чьем ве
дении находятся эти предприя

тия. И что? Пришли специалис
ты сан-эпидемнадзора, сделали 
замеры. Заявителям прислали 
официальную бумагу: мол, «де
цибелы» в норме. То же - и при 
повторном обследовании. Прав
да, несмотря на просьбы жите
лей дома допустить их предста
вителей к сей процедуре, отка
зали: мол, нечего делать, это -
частное предприятие. А посему 
у людей появилось подозрение, 
что замеры - «липа» или, воз
можно, делают их при отключен
ном оборудовании. Людям-то 
все эти «научные децибелы», как 
говорится, до лампочки, снизу-
го продолжает греметь-вибри
ровать, а им популярно объяс
няют: мол, 70 децибел маловато, 
было бы 75. . . 

II вот в очередной раз, спустя 
без малого три года, после вме
шательства депутата Александ
ра Морозова, специалисты санэ-
пидемнадзора сообщили: да, ги
гиеническая оценка уровня 
шума и вибрации в жилых ком
натах трех квартир и от обору
дования «Русского чая», и от 
оборудования «Ситно-6» пока

зала превышение санитарных 
норм. И совершенно резонно 
одна из пострадавших, Наталья 
Кочеткова, спрашивает: кто по 
закону должен нести ответ
ственность за то, что их семьи 
столько лет жили во вредных 
для здоровья условиях? И что 
тут было - служебный обман 
или непрофессионализм? 

Да никто, уважаемая Ната
лья Николаевна, не понесет 
ответственности. Рад бы не 
выглядеть пессимистом. Но 
ведь одно дело знать, дру
гое - доказать. Доказывать не 
будут - просто объяснят. По-
научному, с «децибелами». 
Но это «децибельное объяс
нение» никого не удовлетво
рит, как и заверения в том, 
что «ситуация взята под кон
троль». Не удовлетворит оно 
ни вас, ни ваших соседей. По
тому как мудреной этой ло
гарифмической единицей ни 
истинный профессионализм, 
ни совесть, ни нормальное 
житейское добрососедство не 
измерить. 

Юрий БАЛАБАНОВ. 

Весенние заботы 

И снова о клещах 
ПОБЕРЕГИСЬ 

О своем здоровье следует позаботиться с 
первыми признаками весны, а еше бы 
лучше осенью, говорят врачи, имея в виду 
прививки против клещевого энцефалита. 

В прошлом году членистоногие были очень ак
тивны. На исследованных территориях Челябинс

кой области каждый пятый 
клеш являлся постелем виру
са. Пятнадцать привитых ш-
болелп клещевым энисфа.ти-
I O M только от того, что поздно 
воспользовались профилакти
ческой вакциной. Даже для за
рубежного аналога препарата 
необходим как минимум ме
сяц, чтобы выработались ан-
I п i ела и opi анизм мог сопро

тивляться инфекции. У детей процесс формирова
ния иммунитета требует еще больше времени. 

- Никто не ласт точного прогноза, как поведут 
себя клещи в этом i оду. - говорит заместитель глав
ного врача центра гигиены и эпидемиологии Маг
нитогорска Дмитрий Заложков. Это зависит от 
многих факторов: какая придет весна - резкая, за-
гяжная, влажная, каким будет лето. Пока в лесу 
лежит снег, клещей не будет даже в мае. Но как толь
ко появятся проталинки, станут просыпаться кле
щи. Выли у нас случаи, кчнда магнитогорцев кусали 
даже в марте. 

Кроме вакцины, в качестве профилактики можно 
использовать репелленты: спреи, кремы, каранда
ши. Их эффективность очень высока, по хороша 
только для отпугивания паразитов. И помните, что 
наносят репелленты на ткань, исключая попадание 
на открытые участки тела. 

Третий способ профилактики клещевого энцефа
л и т - с а м ы й затратный: введение иммуноглобули
на в течение трех суток после укуса членистоногим. 
Однако с каждым последующим днем эффектив
ность препарата снижается, да и с позиции здоро
вья это не самый лучший вариант - западные стра
ны, например, давно отказались от иммуноглобу
лина. 

Людмила БОРЮШКИНА. 

Либо вы часть решения, либо вы часть проблемы. 
Элдридж К Л И В Е Р 

За кадром «Времечка» 

УБОРКА 
Предстоящая весенняя уборка города и организация 
летней оздоровительной кампании детей и подрост
ков стали темами аппаратного совещания в минув
шую пятницу у заместителя главы города Виктора 
Хрампова. 

Как сообщил начальник управления жилищно-коммунально
го хозяйства администрации города Константин Щепеткин, во 
всех муниципальных жилищных ремонтно-экенлуатационных 
управлениях завершается подготовка графиков предстоящей 
весенней уборки. Ее предполагается провести в два этапа: пер
вый завершится к первомайским праздникам, а второй - более 
тщательный - к 1 июня. «Жилищники» предполагают привлечь 
67 единиц техники. При этом будет ужесточено наказание руко
водителей предприятий, допустивших выгрузку мусора не на 
левобережной свалке, а на территории города. Особое внимание 
обратят на приведение в порядок остановочных комплексов, 
многие из которых за зиму практически не убирали и не ремон-
I провали. 

По информации директора муниципального предприятия 
«Управление благоустройства» Олега Грищенко. дорожники уже 
начали уборку в местах, где сошел снег. УБУ предполагает за
действовать 112 единиц техники. Достигнута договоренность 
о привлечении к санитарной уборке студентов. Немалые надеж
ды руководители городского штаба возлагают на коллективы 
предприятий и жителей Магнитки. В этом году состоятся массо
вые общегородские субботники. 

О подготовке детских оздоровительных лагерей к летнему 
сезону доложил директор муниципального учреждения «От
дых» Анатолий Елизаров. В этом году будут открыты девять 
загородных лагерей и дом отдыха «Строитель». В некоторых 
из них необходимо завершить ремонт котельного оборудова
ния, систем водоот ведения и отопления. Первостепенное вни
мание будет уделено обработке территорий лагерей от кле
щевого энцефалита, установке пожарной сигнализации, снаб
жению учреждений качественной питьевой водой. Все подго
товительные работы будут завершены к началу лета, в заго
родных лагерях детям будут созданы оптимальные условия 
для оздоровления и отдыха. 

От имени губернатора области Виктор Храмцов вручил По
четную грамоту главном) ветеринарному врачу Магнитогорс
ка Владимиру Цинковскому за многолетний добросовестный труд 
и в связи с 75-летием. Почетной грамотой от имени Министер
ства регионального развития РФ за многолетний добросовест
ный труд, активное участ ие в общественной жизни коллектива и 
в связи со столетием профсоюзов России награжден начальник 
ЖРЭУ № 2 Леонид Халезин. 

Важная игрушка 
ДЕТСАД 

В преддверии областного конкурса «Детский сад 
года» в Магнитогорске впервые проведен городской 
этап. Поскольку ведущей деятельностью дошколь
ников является игра, тема конкурса была заявлена 
как организация игровой деятельности детей. 

Подбор игрового оборудования в садиках оценивали с по
зиций безопасности, разнообразия и оригинальности. Детские 
сады представили широкий «ассортимент» игрового материа
ла: от моделей предметов быта до электромобилей и компью
терных программ. Среди них немало игрушек, созданных ру
ками педагогов и детей. В детском саду № 139, например, скон
струировали модель ЛПЦ-5, который является шефом учреж
дения. Вместо прокатного листа игрушечный цех производит 
новогоднюю мишуру, а дети тем временем осваивают профес
сии своих родителей. 

К игрушкам в детских садах особое внимание. Важно, чтобы 
каждый ребенок мог подобрать для себя то, что нужно именно 
ему. Те же конструкторы создают с учетом разных потребностей 
малышей, сегодня их делают из ткани и дерева статичные и 
двигающиеся. Вклад в обогащение игрового фонда детских уч
реждений внесли администрация города, губернатор области и 
самые заинтересованные в этом деле родители. Победители 
конкурса - детские сады № 139 и 97 - вскоре будут представлять 
наш город в области. 

Бесприютные собаки 
В ДОБРЫЕ РУКИ 

Приют для животных, о котором неоднократно писал 
«ММ», находится на грани закрытия. 

Может быть, найдутся неравнодушные люди, которые станут 
заботливыми хозяевами для его обитателей: щенят, молодых и 
взрослых собак. Обращаться: ул. Кирова. 69 а, с 13 до 16 часов. 
Проезд до остановки «Профсоюзная». 

О браках, гаражах 
и кредитах 

Я живу в гражданском браке 
более четырех лет. Существует 
ли какой-либо официальный до
кумент, подтверждающий при
знание гражданского брака? И 
как поступать при возникнове
нии имущественных споров. 

Тамара. 
Гражданским, как его в народе 

называют, браком с юридической 
ючки зрения является сожитель
ство-простите, но это гак. Граж
данским же по праву является 
брак, зарегистрированный в заг
се, так как это ведомство граж
данское. Есть и церковный брак. 
Кстати, до октября 1917 года в 
России храмы - христианские, 
мусульманские и другие - совме
щали роль загса и церковного 
учреждения как такового, выда
вая в подтверждение метрические 
выписки. С 1917 года возникла 
практика «гражданских» - в том 
смысле, в котором народ его не
верно представляет сейчас - бра

ков, в основном, среди трудящих
ся масс. Все это, а также массовая 
гибель мужчин в годы Великой 
Отечественной войны, понудило 
Президиум КПСС и Сталина из
дать в 1944 году постановление, 
которое юридически приравнива
ло сожительство к браку, заклю
ченному в органах загс. Но одно 
«но»: это равенство распростра
нялось только на браки, заключен
ные до этой даты. Таким образом, 
нужно быть очень пожилой суп
ружеской парой, минимум с 61-
летним стажем, и доказать совмес
тное житье в те времена, что прак
тически невозможно по причине 
давности. Если же необходимо ус
тановить факт совместного прожи
вания уже в наши дни для какой-
нибудь конкретной пели, напри
мер, признание права на жилпло
щадь и имущество, можно прибег-
нуть к использованию механизма, 
закрепленного в Гражданском 
процессуальном кодексе РФ (см. 
подраздел IV «Особое производ
ство», глава 28 «Установление 

фактов, имеющих юридическое 
значение»). Соответствующее су
дебное решение и будет докумен
том, который подтвердит совмес
тное проживание. 

Кто-нибудь контролирует фи
нансовую деятельность гараж
ных кооперативов'.' Я за гараж 
плачу регулярно, но никто мне не 
отвечает, почему снег не чистят 
в гаражах, почему на хорошую 
охрану нет денег. 

Владимир. 
Соблюдение устава потребитель

ской) общества, его хозяйствен
ную, финансовую деятельность, а 
также деятельность созданных по
требительским обществом органи
заций, структурных подразделе
ний, представительств и филиалов 
контролирует ревизионная комис
сия потребительского общества. А 
ее. в свою очередь, избирают пай
щики на общем собрании. На со
браниях же правление озвучивает 
годовые отчеты и бухгалтерские 
балансы. Годовой отчет о финан
совой деятельности потребитель
скою общества подлежит провер
ке ревизионной комиссией в соот
ветствии с уставом потребительс
кого обшест ва и положением о ре
визионной комиссии потребитель-
C K O J о общества. Заключение реви
зионной комиссии рассматривает
ся также на общем собрании по
требительского общества. 

Сейчас очень много предложе
ний по автокредитованию. Люди 
на эти предложения покупаются, 
часто не рассчитав свои возмож
ности. А что произойдет, если кли
ент по каким-либо причинам не 
сможет вернуть банку кредит, 
который брал для покупки авто
мобиля.' 

Алексей. 
После оформления автомобиля 

его технический паспорт перехо
дит в ведение банка до тех пор, 
пока заемщик не вернет кредит. 
Если деньги банку не возвраща
ют, автомобиль у должника изы
мают и передают третьей органи
зации для продажи на аукционе. 
Доходы от продажи покрывают 
потери банка. Причем сначала 
оплачиваются проценты, которые 
заемщик не выплатил по кредиту, 
и штраф за просрочку, а только 
потом сам кредит. В случае, если 
вырученной суммы недостаточно, 
остаток выплачивает проштра
фившийся клиент. 

Свой вопрос вы можете задать, 
н о п и т и и на номер редакции на
родной программы: 496-000, от
правив электронное письмо на 
адрес vremechko@tv-in.mgn.ru 
или обычной почтой: 455038, 
М а г н и т о г о р с к , пр. Л е н и н а , 
124/1, телекомпания «ТВ-ИН», 
программа «ВРЕМЕЧКО», Дени
су Афанасьеву. 

Наше вам с кисточкой от Натальи 
12 апреля народной программе «Магии го-

горское ВРЕМЕЧКО» исполнится два года. 
Сегодня знакомим вас с администратором 
программы Натальей ИРИНОЙ. 

В детстве Наталья хотела стать экспертом-криминалистом, серьезно 
готовилась к поступлению в один из вузов МВД. Но жизнь, как водит
ся, распорядилась по-своему. Наталья получила специальность худож
ника-модельера по прическам и макияжу. В 2000 голу ее пригласили на 
телевидение, через четыре года она стала администратором на ТВ-ИН. 
С этой поры внешний вид телеведущих и гостей телекомпании - в ее 
руках. Ее ножницы порхали над головами известных политиков, ее кис
точки и пуховки скользили по носам и щекам знаменитых артистов, ей 
открывают секреты, которые хранят от других. II не удивительно: ведь 
ее работа сродни работе психолога. Не найдешь подход к человеку -
ничего не получится. Налаживать контакты 11аташе помогают ее увле
чения. В свободное от работы времечко она изучает английский и не
мецкий языки, вместе с мужем воспитывает сына. 

Стол находок 
• Страховое пенсионное свидеге.тьа во па имя Давыдовой Свегта-

ны Владимировны. 
• Ветеранское удостоверение на имя Панкина Александра Ивано

вича. 
• Техпаспорт и временное разрешение на управление автотранс

портом на имя Баклыкова Сергея Викторовича. 
• Кошелек, удостоверение почетного донора Ческурова Евгения 

Владимировича. 
• Ветеранское и пенсионное удостоверение на имя Затонской Ма

рии Ефимовны, 1935 года рождения. 
• Пакет документов на имя Ларионовой Александры Николаевны. 
• Сберегательная книжка КУБа на имя Уткина Дмитрия Алексан

дровича. 
• Диплом ПЛ-41 на имя Попова Владимира Викторовича. 
• Водительское удостоверение на имя Демченко Валерия Ивановича. 
• Удостоверение ветерана труда Зайцева Владимира Гавриловича. 
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